

Fecha: 05-02-2026

Medio: El Líder

Supl. : El Líder

Tipo: Noticia general

Título: A solo dos días del inicio del Carnaval concejo aprobó la plata para el evento

Pág. : 5

Cm2: 474,6

VPE: \$ 433.745

Tiraje:

5.200

Lectoría:

15.600

Favorabilidad:

No Definida

# A solo dos días del inicio del Carnaval concejo aprobó la plata para el evento

El lunes en una sesión extraordinaria se aplazó la decisión por dudas respecto a la fuente de los recursos.

David Muñoz Castillo  
cronica@lidersanantonio.cl

**A**solo dos días del inicio del Carnaval de Murgas y Comparsas de San Antonio el concejo municipal aprobó los recursos para el evento. El lunes se convocó a una sesión extraordinaria, pero las dudas de los ediles dilataron la decisión hasta la jornada de ayer.

La fuente de financiamiento para la actividad, que en la modificación presupuestaria se definió como "gastos generales", fue la principal pregunta de los ediles, que pedían conocer el detalle.

Al final los dineros se sacaron en parte de un saldo de la cuenta de recolección de residuos sólidos domiciliarios, lo que se aclaró en una comisión de Administración y Finanzas previa a la sesión del concejo municipal de ayer.

En definitiva se gastarán 39 millones 403 mil pesos en la organización del Carnaval de Murgas y Comparsas de San Antonio 2026.

El presidente de la comisión de Administración y Finanzas, Danilo Rojas, explicó que "nuevamente se vio en comisión, porque existían algunas consultas de los concejales, por eso quedó pendiente en el concejo pasado. Fue aclarado por el encargado del Centro Cultural, Fernando Núñez, quien explicó cada uno de los conceptos".

## CRÍTICAS

El presidente de la comisión de Cultura, José Ibarra, manifestó que fuimos citados a un concejo ex-



FINALMENTE EL CONCEJO APROBÓ EL PRESUPUESTO DEL CARNAVAL

3

días de Carnaval tendrá San Antonio. Este 6, 7 y 8 de febrero se realiza el evento frente a la municipalidad.

39

millones de pesos se gastarán en los tres días del Carnaval de Murgas y Comparsas de San Antonio.

traordinario para tratar el financiamiento del Carnaval de Murgas y Comparsas, un tema super importante, de interés público (...) la logística del Carnaval, una vez más estuvo en riesgo, porque al concejo municipal no se le mira como es debido, definimos la institucionalidad y cosas importantes", criticó.

El edil afirmó que "esto (votación del presupuesto) llegó tarde, tuvimos un concejo extraordinario, con lo que significa prepararlo, aquí fallaron algunas cosas y lo dejó de manifestar para que no vuelva a pasar".

Alexis Lizama dijo que "debemos ser autocríticos, este anexo lo estamos vo-

tando a dos días de la iniciación del Carnaval, un evento que es una atracción y que muchas familias esperan, porque es la única entretenimiento del verano".

El edil pidió abrir las convocatorias en la organización, "porque en la calle la gente nos pregunta y uno no sabe qué responder, porque no somos parte de la organización. Se invita a Cultura, pero Turismo va de la mano con esta actividad".

El concejal criticó que "no nos pueden traer una modificación presupuestaria de algo tan importante a dos días del inicio del Carnaval. Nosotros somos responsables de esta modi-

ficación presupuestaria para injectar recursos a la producción del Carnaval. Debemos saber de dónde se está sacando el dinero y pido que se explique para que lo sepa la comunidad".

El concejal Manuel Meza recordó el episodio de 2023, cuando se presentaron cotizaciones "calcadas unas con otras, por 160 millones de pesos por dos fines de semana. Hoy vemos que con un poco más de 30 millones de pesos si se puede hacer el evento.

Lo cuestioné en ese momento y ahora, el tiempo me da la razón".

Al final las mismas murgas y comparsas organizaron el evento por cuenta propia ese año sin apoyo municipal, por la negativa del concejo a aprobar el presupuesto.

Manuel Palomino preguntó "¿por qué se dilata la organización en el tema económico y no pasa en el presupuesto, por qué a última hora llegamos a esta instancia, a dos días para



Lamentablemente las condiciones financieras no se dieron y tuvimos que pasar al 2026 con el saldo inicial de caja. Eso retrasó todo",

alcalde Omar Vera.

que se inicie el Carnaval?. A dos días lo estamos viendo en el concejo".

Según el edil republicano, "el próximo año vamos a estar en la misma. Aquí existe un bache en la planificación, alguien no está haciendo la pega en esa parte. Espero que esto se corrija para no tener una presión mediática".

## EXPLICACIÓN

El alcalde Omar Vera justificó la demora en la presentación de la modificación presupuestaria. "En la elaboración del presupuesto que se hace en julio, se debe enviar al concejo en octubre cuadrado, los ingresos con los gastos. Había una sobre demanda de gastos y hubo que bajar gastos y dentro de los gastos que se bajaron, estaba justamente el financiamiento del Carnaval, entre otros, como las becas, subvenciones y una serie de cosas".

El jefe comunal agregó que "esperábamos solucionar el financiamiento en diciembre, con algunos salditos que pudieran quedar. Lamentablemente las condiciones financieras no se dieron y tuvimos que pasar al 2026 con el saldo inicial de caja. Eso retrasó todo".

Omar Vera aseguró que "si hubiésemos tenido disponibilidades financieras, presupuestarias, adecuadas en julio del año pasado, tengan la seguridad que no estaríamos hoy resolviendo esto".